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王晨勉守紀積極獻策

香港文匯報訊（記者 朱朗文 北京報道）全國人大常委會副委員

長兼秘書長王晨昨日看望出席今年兩會的港澳全國人大代表團。他

對代表提出三點希望，包括凝心聚力開好會議、積極建言獻策、遵

規守紀。另外，港區代表團昨日選出正副團長，由此前擔任代表團

召集人的馬逢國當選團長，黃玉山及盧瑞安當選副團長。

適應「環保新政」需時
盧偉國盼港商獲支援
香港文匯報訊（記者 盧靜怡 兩會報道）今
年內地開啟最嚴環保模式，包括環保稅在內等
多部重量級環保文件在年內正式推行。大批在
內地投資的港商也面臨適應「最嚴環保」要求
的調整問題。全國政協委員、香港經民聯主席
盧偉國表示，在得悉環保新政時，已邀請內地
環保方面的專家到香港進行調研和考察，給予
在內地投資的港商進行政策宣講，以了解具體
責任。
「因為環保規定執行嚴格，違反後果非常嚴

重，不少港商都非常關注。」至於在內地投資的
港商，要在技術上達到生產排放等符合環保標
準，盧偉國認為需要一段時間調整，也希望當地
政府能夠給予技術支持，也給港商時間改進。

促兩地合拓「帶路」工程
盧偉國對香港與內地合作拓展「一帶一路」
的市場特別關注。他表示，香港連接着內地與
亞太、東南亞以至歐洲國家，是「一帶一路」
的重要節點。「港企可通過合資或獨資形式，
在沿線地區提供城市規劃、建築、工程等專業
服務。」
他並認為，香港和內地應積極拓展專業服務

的合作，尤其是推動兩地主要仲裁機構合作，
以香港為基地組建新的仲裁機構，作為處理
「一帶一路」相關經貿爭議的仲裁中心。

十九大報告裡強
調要推進國際傳播
能力建設，「講好

中國故事，展現真實、立體、全面的中
國，提高國家文化軟實力。」全國政協
委員龍子明就撰寫相關提案，認為講好
中國故事是迫切議題，建議在資訊發達
的香港推進國家的國際傳播能力建設。
龍子明指出，目前國際輿論格局總
體上是「西強我弱」，一個重要原因是
中國的發展優勢和綜合實力還沒有充分
轉化為話語優勢和文化軟實力，而提高
國際傳播能力，有助增強在國際上的話
語權，在當前形勢下顯得尤為迫切。
要做好有關建設，龍子明認為香港特區
是一個重要的途徑。他說，香港是國際有
名的資訊中心，是國際資訊的集散地，廣
泛地影響着國際傳播的內容和方向。目前，
香港每天紙媒報刊發行量約400萬份，以人
均計算，減去兒童及不看報的人士，幾乎
每人一份。香港還是一個國際資訊港，除
了本土媒體外，還有70多個國家和地區有

駐點記者及若干通訊社。
「在香港推進國際傳播能力建設，

要注意加強我方媒體的建設。」龍子明
引用數據指出，根據世界網站排名統計
組織 Alexa 在 2016 年 10 月的數據，
《大公報》、《文匯報》的世界排名比
其他相近香港排名網站的為高，可見兩
報在香港的國際傳播影響力排名前列。

建議改善大文員工待遇
他續說，兩報在2016年初整合組建

為香港大公文匯傳媒集團，兩報按照不
同的定位整合現有資源，各自出報，同
時將統籌採編和技術力量，力圖在融媒
體方面獲得發展。
不過，他認為集團編輯記者目前的

薪酬和待遇，仍然與香港其他傳媒有一
定差距，「建議強化大公文匯傳媒集
團，增撥資源，改善員工待遇，吸引人
才，支持集團在融媒體方面獲得發展，
以利我方在香港推進國際傳播能力建
設。」 ■香港文匯報記者 鄭治祖

馬逢國當選港區代表團團長
港區全國人大代表團昨日下午先在
駐地北京飯店舉行團內預備會議，會上
選出正副團長。馬逢國當選團長，黃玉
山及盧瑞安當選副團長，前者將兼任代
表團發言人，主力與傳媒溝通，後者繼
續主管代表團內部工作，包括處理代表
請假及出席率等事宜。
王晨其後前往看望港澳代表團，全
國人大常委會副秘書長信春鷹、李飛、
郭振華，香港中聯辦主任王志民，澳門
中聯辦主任鄭曉松，香港中聯辦副主任
仇鴻等亦有出席。
會見首數分鐘安排傳媒拍攝。王晨
首先對出席十三屆全國人大一次會議的
港澳代表表示親切問候和熱烈歡迎。
他指出，2018年是貫徹中共十九大
精神的開局之年，是改革開放40周
年，是決勝全面建成小康社會、實施
「十三五」規劃承上啟下的關鍵之年，
也是全國人大換屆之年。
他續說，在全國上下深入學習貫徹
習近平新時代中國特色社會主義思想，
和中共十九大精神的熱潮中，迎來了十
三屆全國人大一次會議召開，開好這一
次會議，對於動員全國各族人民把智慧
和力量凝聚到實現有關目標具有重要作
用。

責任重大 促凝心聚力開會
王晨強調，全國人大代表作為國家
權力機關的組成人員，責任重大，使命

光榮，希望代表凝心聚力開好會議，因
今年人大會議議程多、任務重、會期
長，而首要的任務是審議憲法修正案。
王晨還就憲法修正案等相關情況進

行了介紹。
馬逢國在會後透露，王晨在會上還

提到，希望代表建言獻策，盡責履行職
務，遵規守紀，嚴格實行紀律，又強調
修憲是落實習近平新時代中國特色社會
主義的具體保障，對國家長遠發展很重
要。
黃玉山則引述王晨說，今年人大會

議為期16天，且有「10+1」項議程，
除了審議政府工作報告、政府預算報
告、全國人大常委會工作報告及「兩
高」（最高人民法院和最高人民檢察
院）報告等6項常規議程外，並會審議
憲法修正案草案、監察法草案、國家機
構改革方案，還要選出新一屆國家領導
人，共有10項之多，且新一屆國家領
導人在選舉後要宣誓效忠憲法，是為
「10+1」。

按社情民意提議「實事求是」
他續說，王晨希望代表的議案及建

議有針對性、可行性，能夠積極就國家
發展提出有用建議，根據社情民意發表
意見，而且「一事一議，實事求是」，
更希望會議開得風清氣正，代表專心開
會，避免出席會外不太重要的活動。
十三屆全國人大一次會議預備會議

今日會在人民大會堂舉行，開幕式將在
明日舉行。

看望港澳代表 信春鷹李飛郭振華王志民出席
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近年國家高速發
展，創造了許多令人
讚歎的成績。不少香

港人都希望可以加入內地政府成為公務
員，以觀摩學習內地社會管治的寶貴經
驗。事實上，根據香港基本法第二十一
條，「香港特別行政區居民中的中國公民
依法參與國家事務的管理。」可見基本法
亦賦予香港人的相關權利。
目前，內地已對香港開放了國家公務員

考試，原則上允許香港人擔任內地公務
員。在2015年兩會期間，人力資源和社會
保障部部長尹蔚民亦公開表示，香港人可
以參加公務員考試，而且已經招收了香港

人擔任內地公務員。不過，尹部長沒有再
透露進一步的詳情。
據傳媒報道，早在2010年時，香港居民
只要通過了國家教育部審核學歷證書後，
就可以報考國家公務員考試。而廣東省政
府中，除了部分涉密的崗位，其他公務員
招考崗位都是向符合條件的港澳居民開
放。作為與香港關係最緊密的內地省份之
一，廣東省實在是作出了很好的示範。然
而，由於種種原因，目前真正能成功進入
內地公務員體系的香港人仍是極少數。

利兩地交流了解國情
目前的情況若持續下去，實不利於香港人

進一步認識國情，也由於香港人被排拒於管
治體制之外而影響了自身的國民身份認同。
就此，民建聯在兩會上提出了兩點建議，第
一點是建議有關部委推出措施，包括設立專
屬渠道，以鼓勵及便利有志服務國家的港人
加入內地公務員體系，參與內地的管治。
此舉不但可以增加港人認識內地事務的機

會，亦可促進兩地交流和溝通。
第二點是鼓勵及支持主要國營企業設立

專屬渠道，以便利港人加入國家級企業工
作，讓他們可以更了解最新的國情，以及
得到更多更大的事業發展空間。

高永文談內地醫改：
可借鑒港分級制

香港文匯報訊（記者 李望賢 兩
會報道）全國政協委員、前香港特
區政府食物及衛生局局長高永文表
示，內地正在推動醫療體系改革，
香港在醫院管理方面與國際接軌，
其分級醫療制度與內地改革方向不
謀而合，值得借鑒。他希望藉自己
過往的工作經驗，為內地醫改提供
好的建議。
高永文表示，2005年因為CEPA

的關係，他曾和其他香港醫生到大
灣區的醫院輪流看診，深有體會。
雖然內地和香港醫療衛生體系不
同，但是發展方向有共同點。
目前，內地醫改的方向就是分級

醫療，若群眾無論大病小病都到三
甲醫院，不利於資源運用，他認為

香港的體制正好就是分級醫療體
制，在公立醫院之外，小區還有專
科和基層門診，這樣能夠建立連貫
性的從三甲醫院到小區基層的醫療
衛生服務體系。

北飯「封閉」了 代表「移玉步」
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北京飯店向來是港澳全

國人大代表團出席全國兩
會期間的駐地，不過今年

由於多了上海及遼寧代表團做鄰居，令北飯成
為4個代表團的駐地，有關方面為安全起見決
定對北飯作封閉式管理，令大批記者在電梯大
堂等候代表的場景再不復見，改為在相連的北
京飯店諾金「等運到」。
有見及此，港區代表團因地制宜，改為到諾金

會見傳媒，正副團長馬逢國及黃玉山昨日就是在
那裡交代全國人大常委會副委員長兼秘書長王晨
看望的詳情。到了傍晚，代表譚志源、陳曼琪、
雷添良、王庭聰、張俊勇、陳亨利及蔡毅由「被
看望者」變成「看望者」，走到諾金那邊為傳媒
打氣，譚志源更與記者興奮自拍。
政協那邊的要求同樣收緊，委員除了在會議期

間不能帶手機入會場外，傳媒對於港區政協新駐
地華彬費爾蒙酒店的採訪安排也需時摸索。對於
如何能與傳媒保持聯繫，委員各有方法。

約傳媒飲咖啡 微信「傳情」
委員施榮懷笑說，自己都是透過微信與傳媒

保持聯繫，「我也會趁着會議空檔相約傳媒飲
咖啡，我覺得這非常必要，因為我們委員向市
民、朋友宣傳兩會精神，通過媒體以第一時間
發佈消息是非常重要的。」
委員王惠貞和董吳玲玲也是通過微信與記者

交流，「會議期間無法接聽電話，但凡有記者
留言，我們也會一一回覆，或者通過留言回答
記者提問，盡量滿足記者的採訪需求。」

■香港文匯報記者
朱朗文、沈清麗 北京報道

■多名港區代表特意走到鄰座酒店與傳媒交
流。 香港文匯報記者朱朗文 攝

龍子明倡港加強國際傳播力

民記倡設專屬渠道 助港人晉身內地公僕

■高永文表示，內地醫改可借鑒香
港分級醫療制度。

香港文匯報記者李望賢 攝

■■王晨看望港澳全國人大代表團王晨看望港澳全國人大代表團。。 香港文匯報記者朱朗文香港文匯報記者朱朗文 攝攝

■左起：馬逢國、澳門代表團團長賀一誠、香港中聯辦主任王志民及澳門
中聯辦主任鄭曉松等候迎接王晨。 香港文匯報記者朱朗文 攝


